

Las humanidades en la reflexión sobre el Antropoceno

Williams Ibarra F.

La actual crisis sanitaria, la urgencia ecológica como política y su abordaje requieren un cambio radical desde la reflexión filosófica y el rol que las humanidades deben tener presente. Esto es, la generación de una conciencia de la condición humana a través de un principio filosófico axial como lo es el de responsabilidad, fundado en valores éticos para una sociedad decente y precisamente la comprensión sobre el Antropoceno en la relación fenomenológica hombre-mundo-biosfera.

Las actuales democracias cuyos énfasis están de acuerdo en un relato pluralista y tolerante, deben aspirar a la defensa no solo de los Derechos Humanos, sino que, además deben promover y defender espacios saludables; libres de contaminación, la defensa de otros seres vivos y la comprensión situada en el Antropoceno y la mantención de la vida actual y futura del habitar el Planeta.

Así el valor de las humanidades ha de ser necesaria en la experiencia para construir una humanidad que sea capaz de comprender la ecúmene en un nuevo paradigma del *Lebenswelt*.

Es ahí donde el valor de la responsabilidad como principio ético, surge en la creación de una conciencia crítica de las humanidades y su sentido de humanización y que las políticas públicas como la participación de la propia comunidad, que, una sociedad decente debería alcanzar como imperativo categórico en la hora actual.

En ello los conceptos de Dignidad como Responsabilidad vienen a ser axiales en el entramado fenomenológico para la humanización de las humanidades, ahí doble responsabilidad en la reflexión filosófica en la urgencia ecológica de la condición humana.